

豊北PTAだより

めぶき

2004年3月1日発行

第38号

発行・編集

愛知県立豊田北高等学校
PTA広報委員会

〒471-0016
豊田市千石町2丁目100の1
TEL <0565> 80-5111~2



第23回生 卒業 おめでとう



北高時代の
思い出を大切に
PTA会長 宮川 龍也

第二十三回生の皆さん
ご卒業おめでとうござい
ます。これまでの皆さん
の努力に敬意を表すと共
に、三年間、情熱を持って薫陶していただ
いた柴田校長先生始め諸先生方に心から感
謝いたします。

仲間と共に過ごした北高生活、楽しかつ
たこと、悲しかったこと、悔しかったこと、
ひとつひとつの思い出の全てが皆さんの宝
物です。一生大切にしてください。

将来皆さんが担う日本社会は、少子高齢
化により徐々に人口が減少するという、近
代では未経験の不透明で厳しい社会環境
境になります。しかし、どのような時代に
なることも、皆さんには、日々切磋琢磨し
て人格を高め、社会に大きく貢献できる人
材に育ってほしいと願っています。

そこで、人生の先輩として、親の一人と
して、卒業生に次の言葉を贈ります。
―「継続は力なり」
研究、スポーツ、趣味などの分野でも
夢を実現し、人に認められる成果をあげた
人は、目標に向かって粘り強く長期間取組
んできた人です。何事も根気よく続けるこ
とでオンリーワンを目指そう！
二 「仲間を大切に心豊かな人生を」
人は同じ目標を持つ仲間と共に行動す
ることにより、心身共に健康で充実した生
活を送ることができます。信頼し合える仲
間と共に心豊かな人生を築こう！



校長 柴田 薫

夢の実現に向けて

保護者の皆様、お子様
の卒業、おめでとうござ
います。北高での三年間
校訓「さどく、あかるく、
たくましく」の具体化に向けての精進と成
長も保護者の皆様のご協力とご理解のたま
ものと感謝いたしています。卒業して道は
それぞれ異なりますが、夢の実現に向けて
たくましく歩みだして欲しいと思っていま
す。これからの社会は生涯学習の時代です。
新しいものへのチャレンジ精神を持って臨
んで欲しいとともに地道な努力も欠かせな
いものです。決まった方法(定石)のある
ものと、自分で方法を見付け、解決すべき
ものがあります。人の話を聞き、自分の考
えを言える力を磨き、よい人間関係を構築
して欲しいと思います。自由・平等・人権・
個性の尊重はよく言われますがそれと表裏
一体となる責任・公共心・協調性・違いを認
めること等が忘れられがちである。豊かな
物の消費生活と支え合い共同化する精神文
化の生活をどう調和させるかも問題となっ
ています。自分で一人立ちして解決してい
かなければならないことが多くなりますが、
暖かい目で見守って欲しいと思います。ま
た、ご家庭での会話を大切に、時には励
まし、時には語り合い、バランス感覚を養
い、人生を豊かなものにして欲しいと思
います。お子様が夢に向かって、世の中へ向
かって大きく飛翔することを期待していま
す。

進路学習会

一月三十一日



田中教授による講演

進路指導委員長 井口 俊一
一月三十一日(土) アイプラザ(豊田勤
労福祉会館)にて三百六十名以上の参加を
得てPTA進路学習会を開催しました。

当日の全体会では、名古屋大学大学院の
田中宣秀教授により「キャリア支援の方策
を考える」と題しての講演がありました。
社会に求められる人材育成過程での大学に
おけるキャリア教育の重要性、職業選択に
おける自己啓発などの子供の将来について
大変参考になりました。
分科会では、本校の先生方により進路選
択、大学入試についての説明等が行われま
した。一年生は全体的に、二年生について
は文科系・理数系・看護系などに分かれて実
施。父母からも活発な意見が寄せられ、有
意義な学習会となりました。

生徒指導委員会

委員長 杉本 重美

一年を振り返れば、交通安全の立哨活動
おいでん祭りの愛のバトロール、また、今
年からは、防犯活動の立哨も加わり、校長
先生はじめ、多くの先生方、PTA会員の
方々等の参加もあり、より多くの人に、子
ども達の登下校の様子を、実際に見てい
ただき、有意義な活動になったと思います。
どの活動も、生徒の安全を願ってのこと
です。これからも、委員一同、力を合わせ
て頑張っていきたいと思います。



体育委員会

委員長 村上 謙次

主な活動は、部活応援、ソフトミニバ
レー講習会、及び大会、PTA研修会参加を
行ってきました。中でもメイン行事の、ソ
フトミニバレー大会では、先生、委員の方
々の協力、又会員の皆様には、昨年を上
回るご参加を頂き盛大に開催することが出
来ました。本年度は、A・C、D・F、2
ブロック制で各コート総当たり戦で行ないま
した。今後も委員会一同で、会員の方々の
親睦が図れるよう、頑張っていけます。

環境整備委員会

委員長 吉橋 裕子

今年度の大きな行事として、クリーン活
動と校内剪定作業を行ったわけですが、ク
リーン活動は、昨年よりももっとパワーア
ップして、学校周辺にも目を向けて清掃を
行いました。一般会員の方の参加もあり効
率よくきれいになりました。来年度もさら
なるパワーアップを目指し、委員会一同、
頑張っていけます。つたない委員長の私で
したが、皆さんのご協力のもと無事一年間
が終了しましたことを感謝します。ありが
とございました。

進路指導委員会

委員長 井口 俊一

進路指導委員会の活動も過日一月三日
PTA進路学習会の開催をもって無事終了
致しました。年四回の集金活動、夏の学習
合宿激励訪問、各種PTA催事への参加等
委員全員の協力と団結により、微力ながら
会員・生徒の皆様のお役に立てたものと思
います。今後もより充実した活動を目指し
て委員会一同頑張っていきたいと思います。一年間
のご協力ありがとうございました。



真剣なまなざし

広報委員会

委員長 鈴木 睦子



白熱した編集会議

「いかにPTA活動を伝えるか」
そのことばかりを考えていた一年でした。
わかりやすく読みやすい紙面をめざし、度
重なる編集会議は大変でしたが、委員全員
のチームワークとパワーにより、何とか
無事3回の「めぶき」発行が出来ました。
心より感謝致します。また、会員の皆様には
原稿依頼の折に、快くご協力をいただき
有難うございました。来年度はさらなる飛
躍の年となる事を期待しています。

体力づくり優秀校 受賞!!

部活動が非常に熱心で活発で
あり、また、体力テスト等の結
果が今年度は特に良好で日頃の
体力づくりが評価されたもの。



親からの一言

社会状況が変動して、一体何が良
いのか揺れ動く価値観の中で、親の
みならず子供も迷い悩んでいるよう
です。挫折や廻り道をしたと感じて
いるなら、目の前の目標を決めてや
り直せばいい。頑張れ!! 自分に厳
し、そして他人には感謝の気持ち
を持って人であってください。(母)

入学したと思えばもう卒業!
思えば部活動・勉強いずれも中途半端
な状態で現在に至っており、先生方
には大変ご迷惑をおかけしたと思い
ます。これからは、常に目標を持ち
その目標に向かって自分の個性を失
わず、全力で当たる事を望みます。
(母)

北高の合格発表を見て一緒に喜ん
だのがつい先日のような気がします
これから困難な事もあると思います
が、自分の夢に向かって一歩ずつ前
進して下さい。立ち止まったり、つ
まづいたりした時、私達は安らげる
場所でありたいと思います。(母)

卒業生に

贈る一こぼ



在校生からの一言

野球部 キャプテン
先輩方、ご卒業おめでとうござい
ます。野球部での三年間、厳しい練
習を乗り越え、最後の大会の感動的
な勝利など、僕達後輩に多くのもの
を残してくれました。野球部での思
い出を誇りにこれからもがんばって
下さい。また暇があったら、練習や
試合などいつでも見に来て下さい。

サッカー部 キャプテン
これから先、どんな壁にぶち当た
るか分かりませんが、部活で鍛えた
精神力と築きあげた仲間がいれば何
でも出来ると思います。辛い時は逃
げ出すのではなく、夏の練習を思い
出し、歯をくいしばって頑張って
ください。

演劇部 部長
「ご卒業おめでとうございます。
先輩方と過ごした時間が、一年だ
けだったと考えると、とても寂しく
感じます。もっと長く一緒に生活出
来たらと思うけれど仕方ありません
先輩方に学んだことを活かして、こ
れからも活動していきたいです。
また、北高に遊びに来て下さい。

クラスメート、部活動、通学の途上恩師
等どれだけの方に助けられてこの三年
間を過ごせた事でしょう。百人一首に
「君が為春の野に出て若菜摘むわが衣
手に雪は降りつつ」人の為に寒さに臆
せず陽気に菜を摘む事が自分の健康と
なるようなように、思いやりを持ち続
けてください。(母)

多くの友達に恵まれ、自分の目標
に向かって歩き始めた子供・色々な
行事を通じ学校の様子を知ることが
でき、充実した三年間を送ることが
できた私。この先親子二人三脚で目
標達成に向け努力していこうと思
います。三年間ご指導いただき、あり
がとうございました。(母)

部活に燃えた二年間、そして受験
勉強の一年間、やっと終わったって
感じていると思う。遠くから見守っ
ていることしか出来なかつたけれど、
よく頑張った三年間だったと思う。
今までの努力は必ず将来の役に立つ
事ばかりです。自信を持って、この
先長い人生、ガンバレ!! (父)

卒業生の皆さん、おめでとうござい
ます。私たち父兄も皆さんと共に有形
無形の収穫物を得た三年間だったと思
います。昨今の複雑な時代の中ではあ
りませんが、新たな場所で自己収穫を得
るべく頑張ってください。皆さんの活
躍を期待しております。(父)



Congratulations
for your future

ハンドボール部女子 キャプテン
「ご卒業おめでとうございます。先
輩はプレーだけでなく他のどんな事
にも相談ののつてくださいました。
時には本気で怒られたりもしました
が、いつも笑顔で優しくかつた先輩が
大好きです。これからは様々な経験
をすると思いますが、辛い事があつ
たら、部活動を思い出して頑張っ
て下さい。

吹奏楽部 部長
「ご卒業おめでとうございます。先
輩方には感謝しきれないほど沢山の
ものをもらいました。夏、「絵のな
い絵本」を吹きましたね。残念な結
果だったけれど、あれだけ心をこめ
て歌い、演奏できたことはどんな事
より素敵だと思えます。今度はそれ
に素敵な未来を描いていって下さい。

ソフトボール部男子 元キャプテン
人数の少ない部活でしたが、部内
の団結力が強い部であったと思いま
す。昨年度は中日本大会に出場でき
、貴重な体験ができました。いろいろ
楽しかったり、悔しかったりしたこ
ともありましたが、この三年間の経
験はとても良いものであったと思
います。

バレー部女子 元キャプテン
バレーの楽しさ、勝つ事の苦しさ
多くの経験をしてきました。辛い事
もありましたが、先輩、後輩、顧問
の先生方、そして八人の仲間と共に
成長できたと思えます。感謝の気持
ちでいっぱいです。この二年間の思
い出を忘れず、これからの進路で生
かしていけるようにしたいです。

三年間、辛くてもやり遂げた部活。
素晴らしい先生方に友達。娘が生き生き
と北高生活を過ごせた事を親として、
本当に嬉しく思います。心から感謝
感謝です。これからもあいさつと思
やりを忘れることなく、自分らしさを
出し、勉強も遊びも一生懸命でいてほ
しいと思います。(父)

入学した当初、合格したよるこび
を感じながら一方では、無事卒業で
きるだろうか?と心配したのが想
い出されます。辛い時もあつたと思
うけど、良く頑張ったね。これからは
精神的にも成長し、色々な事にチャ
レンジし、苦難を乗り越えて行っ
て下さい。(母)

お世話になった
担任の先生

Table with columns for year (1-3) and names of teachers (e.g., 藤嶋, 高崎, 加藤, 岩本).

卒業生から一言

バスケットボール男子 元キャプテン
練習は毎日厳しく大変でした。チ
ーム全体で強くなるためにお互いに
競争し合い伸ばし合っていました。
結果は良いものですが、悔いが
残っています。最高のメンバーで
バスケットボールが出来たので毎日
が幸せで充実していたと思います。

ソフトテニス女子 元キャプテン
私は精神的に弱く、試合ではミス
ばかりでした。そんな私を先生や仲
間は「練習通りにやれば絶対できる」
と言って背中を押してくれました。
強気なプレーで勝った時、それまで
のプレッシャーが一気に飛んで行き
ました。あの時の喜びを、私は一生
忘れません!